

**PERSEPSI PERAWAT ICU TENTANG CUCI TANGAN MENGGUNAKAN
HANDRUB DAN HANDWASH DENGAN EFEKTIFITAS CUCI TANGAN
MENGGUNAKAN HANDRUB DAN HANDWASH
DI RSUD SARAS HUSADA PURWOREJO**

Any Enayanti¹, Edi sampurno², Esti Nurwanti³

Latar Belakang : Mencuci tangan merupakan cara yang paling efektif untuk mencegah terjadinya infeksi nosokomial di lingkungan rumah sakit. Akan tetapi cuci tangan masih belum dilaksanakan secara konsisten akibat perbedaan persepsi perawat tentang cuci tangan menggunakan *handrub* dan *handwash*. Persepsi perawat tentang cuci tangan menggunakan *handrub* dan *handwash* dengan efektifitas cuci tangan menggunakan *handrub* dan *handwash* sangat penting diketahui.

Tujuan : Mengetahui gambaran persepsi perawat ICU tentang cuci tangan menggunakan *handrub* dan *handwash* dengan efektifitas cuci tangan menggunakan *handrub* dan *handwash* di RSUD Saras Husada Purworejo.

Metode : Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif analitik. Populasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara mendalam (*indepth interview*) pada 5 orang perawat di ruang ICU, observasi dilakukan pada 14 perawat ICU RSUD Saras Husada Purworejo. Data dari hasil wawancara dianalisis dengan *thematic analysis*, data observasi dilakukan dengan *content analysis*.

Hasil Penelitian : Hasil *thematic analysis* didapatkan 5 tema besar terkait persepsi perawat tentang cuci tangan menggunakan *handrub* dan *handwash* yaitu : waktu, bersih, kendala, proses, efektif. Persepsi responden menunjukkan *handrub* lebih cepat, praktis, mudah terjangkau, sedangkan *handwash* lebih bersih, tetapi ada kendala penggunaan dan proses lebih lama. Dari hasil observasi menunjukkan cuci tangan menggunakan *handrub* lebih banyak dilakukan daripada *handwash* (25:20 per hari).

Kesimpulan : Persepsi responden menunjukkan *handrub* lebih efektif karena waktu lebih singkat, kendala minimal, proses lebih praktis, dan bersih. Implementasi frekuensi cuci tangan menggunakan *handrub* lebih tinggi daripada *handwash*.

Kata kunci : Persepsi, Cuci Tangan, *Handrub* dan *Handwash*

1. Mahasiswi Stikes Alma Ata.
2. Dosen Stikes Alma Ata.
3. Dosen Stikes Alma Ata.